



ASTILLERO

Turbulencias en el Frente // Complicaciones en la CDMX // El Nini, fentanilo y presidentes // Bimbo, inflación y Milei

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

NO HA LOGRADO estabilizar el consorcio PAN-PRI-PRD-empresarios su apuesta por la Ciudad de México. La imposición de la candidatura del panista Santiago Taboada ha generado inconformidad en diversos grados y ámbitos de esa alianza electoral, no sólo por cuanto a Sandra Cuevas y Adrián Ruvalcaba, los alcaldes antes con ambiciones en el frentismo que ahora están en “pausa” partidista formal, prestando servicios extraoficiales al morenismo.

LOS CHOQUES INTERNOS del frentismo se han dado también en cuanto al reparto de candidaturas viables a nivel nacional. El senador *blanquiazul* Damián Zepeda criticó ayer mismo que el PRI haya alcanzado más postulaciones privilegiadas que el PAN en las propuestas para el Senado.

EN EL FLANCO morenista todo fluye en las apariencias sin grandes contratiempos. A diferencia de lo sucedido en el plano nacional, donde Marcelo Ebrard se definió abiertamente contra el triunfo de Claudia Sheinbaum, y Adán Augusto López Hernández le ha regateado reconocimiento e incluso presencia física en actos públicos, Clara Brugada ha estado acompañada por quienes compitieron con ella por la candidatura chilanga, en especial por Omar García Harfuch, el principal contendiente en la final.

CADA VEZ SERÁ más difícil para los cárteles mexicanos sostener en prosperidad la parte

del negocio relacionado con el fentanilo. Un inusual esfuerzo internacional busca obstruir los procesos relacionados con productos químicos de alta toxicidad que han creado una crisis en Estados Unidos: los presidentes de este país y de China han dialogado y llegado a acuerdos en esta materia y el de México ha hecho lo propio con cada uno de ellos.

DADO QUE EN Sinaloa está buena parte de los gerentes de ese negocio, el gobierno mexicano está apretando a las estructuras directivas, en especial a la subdivisión de *Los Chapitos* (los hijos de Joaquín Guzmán Loera), cuyo jefe de sicarios, apodado *El Nini*, fue aprehendido ayer en Culiacán mediante un fuerte operativo en el que participaron la Marina y la Guardia Nacional.

A EL NINI le adjudican la organización de los esquemas de protección de los citados *Chapitos* y, en ese contexto, lo relacionado con el *Culiacanazo*, cuando el Ejército detuvo y luego hubo de soltar a Ovidio, uno de los hijos de *El Chapo*, que luego fue reaprehendido y extraditado a Estados Unidos.

EN ARGENTINA, EL anuncio de las políticas de liberación de precios del presidente electo, Javier Milei, están provocando “un escenario de desboque total de los valores en las góndolas”. Así llaman en aquella nación a “cualquier estantería, mueble u otro lugar donde se ofrecen productos en el supermercado. En los sitios web, las góndolas son las páginas donde se ofrecen los productos. No es góndola el congelador exclusivo de una marca, una isla de exhibición y los exhibidores que están pegados a la caja donde se cobra”.



HAY INCLUSO UNA Ley de Góndolas, <https://goo.su/x7fKz>, la cual busca que “los precios sean claros cuando comprás. También, que podás acceder a más productos regionales o artesanales de las micro, pequeñas y medianas empresas, productos de agricultura familiar, campesina e indígena, productos de la economía popular y productos de cooperativas y mutuales”.

PUES BIEN, EL diario argentino *Página 12* reporta que “las compañías Fargo y Bimbo, propiedad de capitales mexicanos y dueñas del 80 por ciento de la góndola del sector, envia-

ron a los supermercados listas con aumentos de hasta 140 por ciento en toda su gama de productos” (<https://goo.su/FXv1GkO>). Ambas compañías tienen como principal accionista a la familia Servitje, que en 2011, desde Bimbo, compró Fargo, que era la principal productora y distribuidora de pan de aquel país (<https://goo.su/pF8N>).

Y, MIENTRAS SE ha sostenido la vinculación a proceso judicial de Ramón Sosamontes, uno de los principales operadores de Rosario Robles, acusado de desvío de fondos en el esquema de la llamada *estafa maestra*, ¡hasta mañana!

HOMENAJE DESANGELADO



▲ En una sesión solemne en San Lázaro, ayer se conmemoró el bicentenario del Heroico Colegio Militar, con la presencia del titular de

la Sedena, general secretario Luis Crescencio Sandoval, y la ausencia de gran parte de los diputados. Foto José Antonio López